

EL CONAC TRES COPAS

González Byass, de Jerez

está reconocido como el mejor del mundo.—Agente, F. GUBERNERO.

En la invicta villa de Bilbao

### Se celebra el Homenaje a la Vejez con la presidencia del Gobierno en Pleno

En el teatro de los Campos Eliseos, de Bilbao, ha tenido lugar el simpático acto de Homenaje a los ancianos, organizado por la benemérita Caja de Previsión Vizcaína.

El hermoso coliseo presentaba un brillante aspecto. En el escenario tomaron asiento con el Gobierno en Pleno, las primeras autoridades militares y civiles, Obispo de la Diócesis y Arzobispo de Burgos. Los ancianos tenían sitio preferente en el estrado.

El presidente, marqués de Estella, y los ministros fueron recibidos a los acordes de la Marcha Real interpretada por los niños de la Misericordia.

Dió comienzo el acto con una bella ofrenda a los ancianos pensionados, por don Francisco Moragas, iniciador de la Obra y director de la Caja de Cataluña. El señor Moragas, breve y elocuente en su discurso, fué muy aplaudido.

Habla a continuación don Inocencio Jiménez, vicepresidente del Instituto Nacional de Previsión, que explicó elocuentemente el significado de la Obra del Homenaje a la Vejez, y su implantación en toda España.

Seguidamente don Esteban Bilbao, presidente de la Diputación, desarrolló, con gran elocuencia y brillantez, el tema "Vizcaya en el Homenaje a la Vejez".

Detalló las obras de asistencia social que el Gobierno ha realizado afirmando que no habrá lugar a preguntar ¿dónde están los protegidos? Porque son tantos, que no habrá rincón donde no se encuentren.

El párrafo es aplaudido con calor. También es objeto de una gran ovación el párrafo que dedica al ilustre general Marvá.

Luego da pronunciar breves pala-

bras el Obispo de la Diócesis, doctor Mateo Mugica, que elogió el ejemplo del Gobierno a realizar con su presencia acto de esta naturaleza; el marqués de Estella y el vicepresidente del Gobierno, señor Martínez Anido, repartieron las libretas a los pensionados, que pasan de docecientos.

Al levantarse el presidente del Consejo es saludado con clamorosa ovación. Sus primeras palabras son de agradecimiento y añade que quiere manifestar a los ancianos, que el Gobierno ve en ellos el final de la carrera ciudadana, de una vida de actividad y de trabajo, y les pide que den a sus hijos y nietos la expresión de este acto, para que deriven de él las debidas enseñanzas.

Dedicó un párrafo muy brillante para hacer notar la espléndida línea de expresiones adecuadas y elocuentes de los que le preceden en el uso de la palabra, y elogió a las beneméritas instituciones de Previsión Social que honran a España.

Seguidamente consagró un recuerdo a la figura venerable del general Marvá, cuya historia traza grandes rasgos; pero considera que incurriría en omisión sino elogiase al ministro del Trabajo y Previsión, señor Aunós, que viene realizando intensa labor en pro de todas las clases sociales.

Manifiesta su agradecimiento a los ancianitos y termina enaltecendo los actos de amor y respecto hacia la ancianidad desvalida.

La extraordinaria concurrencia acogió con grandes aplausos el discurso del marqués de Estella, que a los acordes de la Marcha Real, ejecutada por la orquesta, se retira del teatro, acompañado de todos los ministros.

Núñez, teniendo la desgracia de ser alcanzada por el "auto" al intentar cruzar la calle de Viera y Clavijo, sin advertir el peligro que corría.

El señor Oliver, al ver a la criatura, frenó con toda rapidez; pero no pudo evitar ya el atropello.

En el mismo vehículo la condujo a la Casa de Socorro, donde la asistieron el médico señor Mascareño, y el practicante señor González Morín.

Presentaba la luxación de la articulación tibio-peroneo tarsiana izquierda y fractura abierta de la tibia peroneo por su tercio inferior de pronóstico grave.

Después de practicarse la primera cura fué trasladada a la Clínica del doctor Rodríguez López.

#### Herido en una discusión

En la Casa de Socorro ingresó el lunes por la noche Juan de Armas Aguilar, de 38 años, domiciliado en María Jiménez, siendo asistido en dicho benéfico establecimiento de heridas contusas en las regiones frontal, mastoidea y mentoniana y en el labio superior, cara interna, así como de erosiones y contusiones en la cara y distintas partes del cuerpo.

Dichas lesiones, que fueron calificadas de leve, salvo complicaciones, se las produjo con motivo de una discusión tenida con otros individuos, hallándose en estado de embriaguez.

Las nuevas colecciones de camisas y corbatas que acabamos de recibir, satisfarán cumplidamente a los hombres de gusto más refinado. Camisería LONDRES, Norte 21.

### Información militar

#### Para el Concurso de tiro de carácter internacional

Para la concurrencia del personal de la Región al Concurso de tiro de carácter internacional, que se ha de celebrar en Barcelona del día 18 de Septiembre al 7 de Octubre próximo, el Excmo. señor capitán general de Canarias se ha servido disponer lo siguiente:

"Los jefes, oficiales e individuos de tropa que deseen asistir, lo solicitarán por instancia, documentos que deberán tener entrada en la Capitanía, lo más tarde, el día 4 de Septiembre.

Los jefes de Cuerpos y dependencias, al cursarlas, informarán si a su juicio se resiente el servicio con la concesión, teniendo presente que durante el próximo mes de Octubre se celebrarán las Escuelas prácticas de los distintos Cuerpos de la Región; al mismo tiempo manifestarán si consideran suficientemente preparado al solicitante, asegurándose previamente de esta preparación.

Las pruebas eliminatorias para todo el personal solicitante, se realizarán en esta plaza el día 7 de Septiembre actual, ajustándose a cuanto dispone la Real orden circular de primero de Agosto de 1927.

La Junta examinadora estará presidida por el Excmo. señor general de la Brigada de Infantería, don Manuel de la Gándara Sierra, y de ella formará parte un jefe u oficial de cada una de las Armas de Infantería, Artillería e Ingenieros, personal que designará el gobernador militar de esta capital, el que además fijará la hora y lugar donde se realice."

## Paramount Films S. A.

INVITAMOS A USTED A LA PRESENTACION INMEDIATA DE LA PRODUCCION DE

### "Mauritz Stiller" HOTEL IMPERIAL

LA MEJOR CREACION DE POLA NEGRI, SECUNDADA POR JAMES HALL y GEORGE SIEGMAN SUPERPRODUCCION PARAMOUNT

"HOTEL IMPERIAL" es una de las películas más grandiosas que ha producido PARAMOUNT. "HOTEL IMPERIAL" se estrenó en el PALACIO DE LA MUSICA de Madrid, y batió todos los "records" establecidos.

"HOTEL IMPERIAL" está llevada a la pantalla por un eminente director cuyo nombre ha recorrido el mundo triunfalmente: MAURITZ STILLER.

"HOTEL IMPERIAL" nos dará a conocer al gran actor JAMES HALL.

"HOTEL IMPERIAL" explica los horrores, las intrigas y los amores que engendró la guerra.

"HOTEL IMPERIAL" coloca a POLA NEGRI en la cúspide de la fama.

NOTA.—Los encargos de localidades pueden adquirirse en la Contaduría del Parque Recreativo.

VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 1929. — A LAS DIEZ Y CUARTO DE LA NOCHE

### Gobierno civil

#### Una nota

En el Gobierno civil se nos facilitó anoche la siguiente nota del señor Benito Quintero:

#### La carretera de la Guancha

"El alcalde del pueblo de la Guancha ha interesado del gobernador civil la pronta terminación de la carretera.

En igual sentido se ha escrito en "La Prensa" un comunicado.

Hacen bien en recordar tal asunto, que el gobernador civil, a pesar de todo su buen deseo, no ha podido ver terminado, y tienen razón para quejarse de tal demora en su ejecución.

En Madrid dejó recomendado en la Dirección, el despacho urgente de la aprobación del proyecto, tan pronto como sea enviado desde esta Jefatura, y ha rogado de nuevo a la Jefatura de la provincia que se termine pronto tal proyecto.

Las últimas noticias son que no tardará muchos días en enviarse a Madrid y es de esperar que no se retrase la tramitación para que pueda ejecutarse dentro del plan aprobado.

Pero ha de tenerse en cuenta la escasez de personal directivo y técnico que ahora tiene la Jefatura de Obras Públicas y los servicios a ella encomendados, para no atribuir a otras causas lo que sucede con la carretera de la Guancha."

#### Lo del Realejo alto

También ha estado en el despacho del gobernador una comisión representativa del pueblo del Realejo alto, a lamentarse del estado de la carretera que atraviesa el pueblo y lo perjudicial que resultan para los vecinos las nubes de polvo que se levantan por no estar afirmado, solicitando que el trozo de carretera sea asfaltado.

El gobernador civil, después de informarse, contestó a la Comisión, que el afirmado se está llevando a cabo con elementos suficientes para que esté terminado dentro de unos días, y en cuanto al asfaltado se verá si puede complacerse al pueblo dentro del actual presupuesto de conservación."

#### Visitas

Han continuado desfilando por el Gobierno civil numerosas visitas y comisiones, que conferencian con el señor Benito Quintero."

### Entradas y salidas de buques

## Nuestro puerto

#### Vapores llegados ayer

"Lepanto", inglés de Cap Town, consignado a Elder.

"Gomera-Hierro", español, de Las Palmas; consignado a Correos Intersuaves.

"Colón", español, de Santa Cruz de la Palma y escalas; consignado a Fyffes.

"Guancha", español, de Puerto Cruz; consignado a Fyffes.

"Seydlitz", alemán, de la Habana; consignado a J. Ahlers.

"Sutherland Grange", inglés, de Magallanes y Montevideo; consignado a Tenerife Coaling.

#### Vapores despachados ayer

"Abetdare", inglés, para Liverpool.

"Orótdva", inglés para Garston.

"Lepanto", inglés, para Londres.

"Gomera-Hierro", español, para San Sebastián de la Gomera y escalas.

"Seydlitz", alemán, para Hamburgo y escalas.

"Sutherland Grange", inglés, para Londres.

### Comunidad de Explotación de Aguas "Cuevas Negras", de Los Silos ANUNCIO

Con arreglo al artículo sexto del Reglamento por que se rige esta Comunidad se emplazan por término de quince días a don Melchor de la Torre, a don Manuel Díaz y a doña Luz López Rodríguez, vecinos de Garachico, a don M. S. Lorenzo González, de la capital, a don Manuel Oramas y don Domingo Reyes Afonso, de San Juan de la Rambla, al pago de las cuotas mensuales en descubierto correspondientes a las participaciones de que son dueños en dicho comunidad.

Villa de Los Silos a 28 de Agosto de 1929.—El presidente, Pedro de Ponte.

## SOCIEDADES

### La Asociación Canaria de Buenos Aires

La Junta directiva de la Asociación Canaria de Buenos Aires ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, don Rafael Jiménez; vicepresidente, don Germán Bautista Martín; secretario, don Francisco Alemán Benítez; prosecretario, don Agustín Velázquez; tesorero, don Sebastián Arbelo; protesorero, don Esteban Valido; vocales, don Nicolás de Urquía, don Luis Ariles, don Gaspar Reina, don Juan Alamo y don José G. Reina.

#### SE ALQUILA

la casa de la calle del Clavel número 11. Razón: Noria número 21.

### En esta capital y en las islas

## CRONICA DE SUCEOS

#### Conato de incendio

El día 29 del actual mes, aproximadamente a las tres y media de la tarde, se inició en Las Palmas un conato de incendio en una casa en construcción situada en la calle 5.ª del barrio de Matas.

El fuego empezó en unas tablas que se encontraban en el patio de la citada casa, quemándose varias de ellas y parte de una escalera.

El sargento del Cuerpo de Artillería don Luis Mesa, el cabo del mismo Cuerpo Modesto Tejedor Ballesteros y varios soldados, se personaron en el lugar del suceso, en donde localizaron el fuego con varios cubos de agua.

No ocurrieron desgracias personales y las pérdidas son de poca importancia.

#### Detenciones por estafa

En Cádiz ha sido capturado por la Policía Francisco Vila Suárez, autor de un estafa de 100 mil pesetas cometidas en Las Palmas.

Al detenido se le ocupó gran parte de la cantidad estafada.

También por la Policía gubernativa de esta Comisaría fué detenido ayer tarde a bordo del vapor alemán "Seydlitz", que procedente de la Habana fondeó ayer en nuestro puerto, el súbdito norteamericano Herman Voght.

Dicho sujeto se hallaba reclamado por las autoridades norteamericanas como autor de una estafa de 72.000 dólares.

El detenido viajaba con pasaje a nombre de P. L. Schmidt.

Ingresó en la cárcel de esta capital a disposición del director general de Seguridad, mientras se tramita el correspondiente expediente de extradición, solicitado al efecto por el embajador de los Estados Unidos en Madrid.

#### Detenido por estupro

Ante la Guardia civil del Puerto de la Cruz, ha sido denunciado por Consuelo Padilla Ramos, vecina del Realejo alto, Hermenegildo Ramón Dorta, de 24 años, como autor de un delito de estupro cometido en su hija Carmen, de 19 años, a quien ha engañado varias veces con promesas de casarse.

El denunciado fué detenido y puesto a disposición del Juzgado municipal del Realejo alto.

Por un automóvil fué atropellada una niña

El lunes último, a última hora de la tarde, ocurrió en esta capital un lamentable suceso.

El automóvil número 2.550, que conducía su propietario don Gabriel Oliver, arrolló en la calle de Viera y Clavijo, a la niña Esperanza López Martín, de 8 años de edad, domiciliada en la calle de Lucas Fernández Navarro, hija del sub-oficial de Ingenieros don Francisco López.

La citada menor se ballaba jugando con otras niñas en un montón de arena colocado frente al Ayuntamiento, con motivo de las obras de pavimentación de la calle de Méndez

Plumas Stilograficas  
Lifetime  
Garantizadas por toda la vida  
SANTIAGO CRUZ GÓMEZ, SUC.  
LAS PALMAS  
SANTA CRUZ DE TENERIFE - ARUCAS

### Del Registro civil

## MOVIMIENTO DE POBLACION

#### Nacimientos

Miguel Sánchez y Vaeárel, Vicenta Pérez Hernández, Victoria Almada Pérez, Concepción Hormiga Jiménez, y Carmen Travieso Expósito.

#### Defunciones

María Acosta Silvera, de esta capital, 75 años, casada. Gangrena diabética; Ferrer, 15.

#### Matrimonios

José Marrero González, de esta capital, 28 años, soltero, con María del Carmen García González, de esta capital, 29 años, soltera.

José de Vera Melián, de esta capital, 19 años, soltero, con Celia Medina Ramos, de esta capital, 18 años, soltera.

#### PERRA PERDIGUERA

En el trayecto comprendido entre la carretera de Arico y el Lomo de Arico se extravió una perra blanca con manchas canelas que responde por el nombre de "Ara".

La persona que la entregue o dé noticias donde se encuentra, será gratificada en la imprenta del "Boletín Oficial", calle de San Francisco número 47.

### Ecos de sociedad

#### De verano

Ha regresado a La Laguna, después de pasar con su distinguida familia una temporada en Bajamar, nuestro querido amigo el teniente de alcalde del Ayuntamiento de la vecina ciudad don Alonso Tabares y Tabares.

#### Una distinción

Por Real orden del Ministerio de Marina, le ha sido concedida la Cruz de primera clase del Mérito Naval, al antiguo capitán de la Compañía Trasmediterránea nuestro estimado amigo don Francisco Mugartegui, que manda actualmente el vapor "Plus Ultra".

Con esta distinción ha querido premiar el Gobierno los valiosos servicios prestados por el señor Mugartegui, que goza de gran prestigio en la Marina mercante española.

Reciba el digno capitán del "Plus Ultra" nuestra cordial enhorabuena por la distinción que merecidamente acaba de concedérsele.

#### Enfermos

Por el médico oculista don Corvino Rodríguez López, y en su Clínica, ha sido operado don Ignacio Cabrera, natural de Arrecife, siendo su estado altamente satisfactorio.

—En la misma Clínica ha sido dada de alta, completamente restable-

### Viajes

Con el fin de continuar sus estudios de Medicina se embarcó para Sevilla el joven don José García López.

—Ha hecho viaje a Zaragoza, el cadete de la Academia militar don Felipe Vara Morlán, hijo del jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, señor Vara Terán.

—En unión de su señora esposa se ha embarcado para la Península, el farmacéutico militar don José Hijas.

—Ha regresado de la Península, el teniente de Artillería don Antonio Castillo Benítez.

—El viernes hará viaje para Barcelona, en unión de su señora esposa e hijos, el inspector de la Compañía Trasmediterránea, nuestro distinguido amigo don Jaime Ros.

—Con objeto de pasar allí una temporada, se ha embarcado para Las Palmas la simpática señorita Nemesia Barrera, hija de nuestro distinguido amigo don Bernardo Barrera Llombet.

—Ha hecho viaje a la Península, en unión de su señora esposa, el ex-secretario del Ayuntamiento del Pto. de la Cruz, don José Muñoz de la Espada.

#### Bodas

Ha contraído matrimonio en La Laguna, en la parroquia de la Concepción, el apreciable joven don Luis Marrero Rodríguez, con la simpática señorita Juana Salas Rodríguez.

Los contrayentes fueron apadrinados por la señorita Dolores Rojas Martín, y el mayordomo del Seminario Conciliar y beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral don Juan E. Pérez.

Al nuevo matrimonio le deseamos felicidades.

## Teatros y cines

### EN ESTA CAPITAL

#### Cinema Victoria

Pasará esta noche por primera vez, en la Sección de las ocho y media, la película "Non-Plus-Ultra" de la Casa Metro Goldwyn Mayer, titulada "La mujer divina", protagonizada por Greta Garbo y Lars Hanson.

A las diez y cuarto, estreno de la superproducción Metro Goldwyn Mayer en siete partes titulada "El bolón", película de la presente temporada de asunto festivo y dramático en la que el popular "Chiquilín" tiene el papel de protagonista secundario por el famoso actor Lars Hanson.

#### Parque Recreativo

En la sección popular, a las ocho y media de la noche, se exhibirá hoy la notable película en seis partes "Una niña a la moderna", interesante comedia de ambiente frívolo.

A las diez y quince se proyectará la sensacional cinta en seis partes "Reclutas sobre las olas", de interesante argumento, con escenas llenas de incidentes cómicos.

#### Cine La Paz

A las diez de la noche se pasará la original película en siete partes "El miedo de amar", de interesante argumento de ambiente frívolo, interpretada por Florence Vidor y Olive Brook.

### Observatorio municipal

#### El Tiempo: Día 3

Temperatura máxima a la sombra: 25.8. Temperatura mínima: 19.2. Humedad rel. fva media: 65 c. nésimas. Dirección dominante del viento: E. R. corrido del viento durante las últimas veinticuatro horas: 79 Kilómetros. Agua evaporada durante las últimas 24 horas: 4.7 milímetros.

Precipitación acuosa: 0.0 milímetros. Estado general del cielo: Despejado. E. id. general del mar: Llana. El jefe del Observatorio, Miguel Botella.

## Ayuntamiento

#### Permisos de acoples

Se han concedido los siguientes a la tubería del agua a presión:

A don Cornelio Jorge, para la casa número 14 de la calle de Pescadores.

A doña Juana Guanche, para las casas número 33 de la calle de Angel Guimerá y número 8 de la calle de San Clemente.

A don Manuel Cami, para la casa número 33 de la calle de Jesús Nazareno.

### Muy importante para los dueños de ganado

La Lechería "Las Mercedes" pone en conocimiento de los dueños de ganado lechero del Norte de esta isla, que desde el día primero de Septiembre inaugurará un servicio diario de recogida y compra de leche a todo lo largo de la carretera, empazando por la Villa de Los Silos hasta esta capital.

Para más detalles dirigirse a la lechería "Las Mercedes", plaza de la Paz número 2.

## Casa de Socorro

En este benéfico Establecimiento han sido asistidas últimamente las siguientes personas:

Marcos de la Rosa Hernández, de 25 años, domiciliado en el barrio del Perú. Asistido de erosiones en la cara y mano derecha.

Aurelio González, de 15 años, domiciliado en Lavaderos. Asistido de una herida incisa en la mano izquierda.

Carmen Herrera, de 12 años, domiciliada en San Sebastián. Asistida de una herida contusa en la región occipital.

Lorenzo Hernández, de 11 años, domiciliado en Pilar núm. 53. Asistido de una herida punzante en la cara plantar del pie derecho.

Guillermo García Panases, de 25 años, domiciliado en la Rambla de Pulido número 45. Asistido de una herida incisa en el dorso de la mano derecha. Leve.

Juana García, de 7 años, domiciliada en la calle de Pescadores número 79. Asistida de una herida contusa en la región occipital. Leve.

Vicente Pérez, de 18 años, domiciliado en la calle de San Lorenzo número 22. Asistido de una herida incisa en la región lateral izquierda del cuello. Leve.

José Rodríguez, de 19 años, domiciliado en la calle de Pescadores número 14. Asistido de una herida contusa en la mano izquierda. Leve.

Eloy Domínguez, de 18 años, domiciliado en la carretera de San Andrés. Asistido de una herida contusa en la pierna izquierda, por su tercio medio. Leve.

### ANUNCIE USTED EN ESTE PERIODICO

## Comunidad "Valle Guerra"

Por acuerdo de la Comisión nombrada para llevar a cabo la elevación de las aguas alumbradas y conforme a las facultades que la Junta general le confirió, se comunica a los señores participes que hasta el día 20 del mes actual, se les concede plazo para pagar un dividendo extraordinario de pesetas cincuenta por acción, para atender el primer plazo de la maquinaria que va a instalarse.

Santa Cruz de Tenerife, 1 de Septiembre de 1929.—El secretario, Miguel Rodríguez Cervantes.—V. B. El presidente, A. Toledo Ruiz.

## Fiestas en La Laguna

### Teatro Leal

GRAN ACONTECIMIENTO TEATRAL, EL DIA 6 DE SEPTIEMBRE, A LAS DIEZ DE LA NOCHE

Representación del Auto Sacramental de Calderón de la Barca

## El Gran Teatro del Mundo